

Berlin, 21. Dezember 2021

Liebe Eltern!

In der letzten Woche vor den Weihnachtsferien wenden wir uns an Sie mit dem letzten Update vor dem Ende des laufenden Kalenderjahres:

### **1. Corona-Lage**

Die Testungen unserer Schülerinnen und Schüler laufen nach Plan. Es ist erfreulich und für die pandemische Lage nicht ohne Bedeutung, dass die Zahl der positiv getesteten Schülerinnen und Schüler in den letzten Wochen stark zurückgegangen ist.

Eine neue Auskunft bezüglich der Testungen in den Klassen- und Kursverbänden, welche Frau Meyenberg in der letzten Schulkonferenz am 01. Dezember 2021 der Schulgemeinde mitgeteilt hat, ist die tägliche Testung in einer Lerngruppe im Falle, dass eben in dieser Gruppe zwei Schülerinnen und Schüler am selben Tag positiv getestet worden sind. Bis zum jetzigen Zeitpunkt hatten wir erfreulicherweise den Fall nicht. Unser Gymnasium ist selbstredend auf alle Eventualitäten vorbereitet.

**Nach den Weihnachtsferien und für die Zeitspanne einer Woche (03.01.-07.01.) werden die Schülerinnen und Schüler jeden Tag getestet.**

### **2. Workshop in der 7. Klassenstufe**

In der 7. Klassenstufe wurde nach Abschluss des im November absolvierten Workshops zum Thema „**DIGITAL – voll normal?**“ die Auswertung bzw. die Evaluation durchgeführt. Die Resonanz war sehr positiv und die Evaluationsergebnisse, die wir erhalten haben, bestätigen den anfänglichen Eindruck: 97% der Befragten fanden die Thematik voll bzw. teilweise interessant, 85% haben neue Inhalte kennengelernt und über 95% würden den Workshop weiterempfehlen.

Am 09. Dezember 2021 wurde der **Elternabend** zum **selben Thema** unter der Leitung von Frau Busack vom *Caritasverband für das Erzbistum Berlin e.V.* angeboten, der überaus gut besucht war. Der Bedarf nach ähnlichen Veranstaltungen unter den Eltern zeichnet sich groß ab. Unser Präventionsteam ist stets bestrebt, solche Veranstaltungen anzubieten und in unserer Schulgemeinde zu etablieren.

### **3. Workshop in der 8., 9. und 10. Klassenstufe**

In den genannten Klassenstufen fand im Dezember der jeweilige Workshop im Rahmen des BVBO 2.0<sup>1</sup> statt, der von unserem außerschulischen Partner *CHANCE - Bildung, Jugend und Sport* angeboten und unter der Leitung von Frau Kittler organisiert wird. Die **10. Klassenstufe** wurde am 06. und 07. Dezember mit den Inhalten des Moduls IV („Vertiefendes Betriebspraktikum, betriebliche Praxiserfahrung und Vorbereitung auf den Übergang mit dem Ziel einer Fokussierung und Stabilisierung des Berufswahlprozesses“) vertraut gemacht worden. Der dritte Tag (Betriebsbesuch) musste aufgrund der Inzidenzzahlen abgesagt bzw. zu einem späteren Zeitpunkt verschoben werden.

Die **8. Klassenstufe** absolvierte zwischen dem 13. und dem 15. Dezember das Modul I zum Thema: „Sensibilisierung: Arbeit und Beruf – unter Einbeziehung von bisherigen Erfahrungen, Berufsfelderkundung / Berufspraktische Erprobung“.

---

<sup>1</sup> BVBO 2.0: Berliner Programm vertiefte Berufsorientierung für Schülerinnen und Schüler 2.0

In der **9. Klassenstufe** wurden am 20., 21. und 22. Dezember das Modul II („Kompetenzfeststellung und Potenzialanalyse als Messzeitpunkt und Meilensteine auf dem Weg zu einer Berufswahlentscheidung“) und das Modul III („Informieren, erkunden, ausprobieren – die Berufswahl als Reifungsprozess: Ergänzung und Vertiefung des Berufspraktikums“) angeboten.

#### **4. Hospitationen durch die Grundschülerinnen und Grundschüler**

Am 30. November und am 10. Dezember haben wir Grundschülerinnen und Grundschüler zur Hospitation bzw. zum Schnupperunterricht in den jetzigen 7. Klassenstufe begrüßen dürfen. Trotz der großen Anfrage entschieden wir uns für die begrenzte Anzahl von 3 bis 4 Kindern in dem jeweiligen Klassenverband. Die Tage liefen reibungslos nach den bestehenden Hygienevorgaben. Die nächsten Termine sind für den 18. und den 25. Januar 2022 angesetzt.

#### **5. „UvH talks to...!“**

Am 15. Dezember 2021 fand in der Aula unseres Gymnasiums eine überaus spannende Diskussion mit Marc Bland von der amerikanischen Botschaft in Berlin unter der Leitung von Frau Altland statt. Die Leistungskurse Englisch und Politikwissenschaft im 3. Semester haben in verschiedenen politischen Bereichen (Umwelt-, Innen- und Außenpolitik der USA) Fragen gestellt, die kontrovers von beiden Seiten diskutiert wurden.

#### **6. Kleiderspende am Donnerstag, dem 17. Dezember 2021**

Die GSV hat die Schulgemeinde zu einer vorweihnachtlichen Kleiderspende aufgerufen, die am 17. Dezember stattfand. Die Resonanz war immens. Unser größter Dank gilt den Schülerinnen und Schülern aus der GSV, welche diese Idee gehabt und so rasch umgesetzt haben. Der Raum 009 auf der nullten Ebene in unserem Haus war voll mit den Kleidern, welche die Schulgemeinde so großzügig gespendet hat. Wir bedanken uns auch bei Herrn Windmüller, der netterweise den Transport an die Berliner Stadtmission organisiert hat.

#### **7. Sekretariat**

Wir sind sehr froh, dass Frau Keller, die neue Sekretärin, unser Team seit dem 01. Dezember tatkräftig unterstützt. Wir heißen Frau Keller ganz herzlich willkommen und wir wünschen ihr alles Gute.

**Im Namen der Lehrkräfte und des Personals des Ulrich-von-Hutten-Gymnasiums wünschen wir Ihren Familien und Ihnen ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr.**

Mit freundlichen Grüßen

G. Meyenberg

---

Schulleiterin

S. Rentoulas

---

Oberstufenkoordinator